



JOURNÉE ASSOCIATIVE LES JARDINS ASSOCIATIFS - AGGLOMÉRATION DE DINAN 27 FÉVRIER 2025 - ATELIER DU 5BIS

Ce mercredi, environ 35 adhérent-es des Jardins Associatifs ont travaillé sur le projet associatif.

De nombreux échanges ont eu lieu, en assemblée, en sous-groupes, formels ou informels. Les adhérent-es se sont exprimé-es, écouté-es, ont débattu, l'association chemine. Je vous en restitue ici la synthèse.

LES VALEURS DE L'ASSOCIATION

Ses fondations, ce sur quoi elle s'appuie pour mettre en œuvre son projet, arbitrer ses choix.

RÉSISTANCE, à l'individualisation et la marchandisation du monde, au repli sur soi des communautés.

Les jardins proposent une **ALTERNATIVE** qui ringardise l'existant, la pseudo-modernité, crée du commun. Tout en étant dans la société, ils font un pas de côté pour faire pencher la balance vers un monde meilleur.

TRANSMISSION, de savoirs, de techniques, d'un mode de vie qui respecte la Terre et le vivant.

Les jardins développent une économie du **DON**, de temps, de savoirs, de nourriture saine.

HUMANITÉ ET LIEN SOCIAL, il s'agit d'aller à la rencontre et d'accueillir l'autre dans sa différence. Les jardins se voient comme une arche de Noé dans le déluge du monde et cultivent un aspect familial, intergénérationnel, rassurant.

L'ESPÉRANCE DE L'ASSOCIATION

Le cap qu'elle poursuit, l'étoile qui la guide, son idéal

L'association concourt localement à l'avènement d'une société résiliente. Cela passe par la réappropriation de techniques traditionnelles d'ici et d'ailleurs, un retour aux sources qui considère les savoirs des peuples premiers.

Les jardins produisent une alimentation abondante, saine et diversifiée en respectant les capacités de la Terre à se régénérer.

Dans un contexte de nécessaire adaptation au changement climatique, l'association vise la sobriété ainsi qu'une gestion sage des ressources naturelles, énergétiques...

L'association regarde vers l'avenir en associant à son activité les générations futures, les écoles et structures d'éducation.

Les jardins laissent une place au sauvage, au fouillis, au foisonnement de la nature, des pratiques et des idées. Ils œuvrent dans la joie et plaisir, se veulent des espaces de détente.

L'association accorde de l'importance à la part féminine du monde, Gaïa et la Terre Mère.

LE PROJET

Le chemin que l'association emprunte – et la manière avec laquelle elle l'emprunte – afin d'approcher son espérance.

INCLURE ET TRANSMETTRE : l'association va vers les autres, leur fait une place, fait circuler les savoirs, forme les nouvelles et les nouveaux, porte une attention aux plus jeunes.

PRÉSERVER LA BIODIVERSITÉ à travers nos pratiques culturelles et le choix de nos cultivars.

CONSTRUIRE UNE ORGANISATION RÉSILIENTE, capable de résister à l'absence des professionnels, au renouvellement des bénévoles. Cela passe par un partage des savoirs et une certaine autonomie de chaque jardin.

MENER DES PROJETS RÉALISTES AVEC DU BON SENS : si elle porte un projet ambitieux et tourné vers l'avenir, l'association agit ici et maintenant.

AGIR AVEC PLAISIR : l'association favorise les moments conviviaux, les bénévoles travaillent dans la joie.

MAINTENIR UNE AUTONOMIE FINANCIÈRE : l'association est sobre et diversifie ses sources de financements afin de garder son indépendance, sa liberté de choix dans ses orientations et son activité.

Suivaient de peu la résistance et le lien/communication en interne et avec l'environnement.

UNE QUESTION A TRAVAILLER

En fin de journée, une question a animé le débat. Il s'agit d'une tension entre deux activités de l'association :

- la production de légumes en grande quantité pour offrir le droit à un public en situation de précarité à accéder à une alimentation de qualité, saine et locale ;
- l'activité de développement d'une communauté locale résiliente et ouverte à toutes dont le surplus de production est offert à des publics en situation de précarité alimentaire.